



L'automobile de guerre des Anglais dans le Sud de l'Afrique.

L'automobile de guerre que représente la gravure ci-dessus est destinée à la défensive en pays où les routes sont bonnes, mais avec quelques modifications elle pourrait être employée pour l'offensive sur des chemins bons ou mauvais, ou pour garder des lignes de communications, transporter des canons, des vivres et des hommes.

Sa cuirasse, en forme de crinoline allongée, avec éperon à l'avant et à l'arrière, couvre la structure entière.

L'inventeur de cette automobile de guerre et M. F. R. Simms.

TEMPERATURE.

Du 4 juin 1902.

Thermomètre de E. & L. CLAUDE. Optique. No 121 rue Charente.

	Farenheit Centigrade
7 h. du matin	84 29
Midi	85 31
3 P. M.	88 31
6 P. M.	88 31

LES BOERS.

Leur Gloire présente

Leur Future Grandeur.

Les dépeches d'hier matin ont annoncé sans grand bruit une nouvelle bien importante, la plus heureuse de toutes depuis celle qui nous apprenait que la paix était conclue et signée entre les chefs Boers et Lord Kitchener, au sud de l'Afrique.

Un agent de la Grande-Bretagne aurait été chargé d'aller notifier à l'ex-président Kruger les conditions de paix et de lui apprendre qu'il lui était loisible de rentrer dans son pays à la seule condition de se retirer sur sa ferme de Bostenberg.

Un sauf-conduit aurait même été offert dans ce but à l'ancien président.

Cette fois-ci encore, comme en bien d'autres circonstances, la première démarche en faveur de la paix provient du gouvernement anglois.

Fait étonnant et tout à fait nouveau dans l'histoire des guerres modernes, ce sont les vainqueurs qui font les avances aux vaincus qui dictent les conditions de paix.

Ce n'est pas le détail le moins intéressant de cet étrange conflit dans lequel tout l'honneur revient à la défaite.

Si les Boers cèdent, ce n'est pas par force. Ils sont encore les maîtres du terrain et il peuvent lutter deux ans de plus dans des conditions fort avantageuses. Ils s'en vantent hardiment et leurs ennemis se sentent obligés de l'admirer hautement.

Mais au bout de ces deux années, si glorieuses qu'elles puissent être, le pays sera absolument ruiné, et il leur faudrait s'expatrier pour vivre. Pourquoi poursuivre la lutte dans de pareilles conditions ? Il n'a rien à y gagner et tout à y perdre.

A l'exception d'une souveraineté purement nominale, ou leur accordé à peu près tout ce qu'ils désirent ; ils ont le droit de se gouverner comme ils l'entendent. Or va même plus loin ; ou leur offre de les aider à relever leurs fermes détruites, à recouvrir leur ancienne prospérité.

Que leur faut-il de plus ? Ils étaient à peu près inconnus autrefois ; ils font aujourd'hui l'admiration du monde entier. Recommander la vie dans de pareilles circonstances, c'est courir droit à la fortune. Les Boers nous font aujourd'hui l'effet des colons anglais, il y a de cela cent ans. Ils n'étaient alors qu'une poignée d'hommes ; ils forment depuis cinquante ans un grand peuple. Les Boers sont appelés à jouer sur le Continent africain le même rôle que les colons anglais sur le Continent américain.

LA

Question Religieuse

-AUX-

PHILIPPINES.

Le gouvernement de Washington a été bien heureusement inspiré quand, après avoir affranchi les Cubains, il les a laissés libres et indépendants, diriger leurs affaires comme ils l'entendent.

Il n'exigeait d'eux qu'une seule chose, c'est qu'ils conservassent la forme républicaine de gouvernement.

Il s'est ainsi conquise la reconnaissance des habitants de l'île et les sympathies de toute l'humanité. S'il eut agi de même à l'égard des Philippines, il se serait épargné bien des désagréments, bien des pertes et même bien des hontes.

que pour amener Pavinia au point où il voulait.

Et dans l'aberration où le mettait la trahison de celle qu'il croyt aimé, comme il n'avait jamais aimé, il déclupait en imagination cette puissance indéniable d'ailleurs, que possédait la magistratice.

Ce dernier reprit, après quelques secondes de silence, de sa voix la plus impérative :

— Tu t'y tiens ! ... tu le veux ! ... Si c'est pour ton honneur, je marcherai !

Le sourire de Morisset devint moins crispé.

— Merci, tu es un frère !

Et il s'en alla à son tour vers le bureau, fouillant dans les papiers, au courant des affaires de son collègue, dont il s'était institué, en attendant l'association en règle, le secrétaire.

— Bien, fit ce dernier, correspondance nulle, ce matin... Va prendre l'air, va te reposer, c'est ce que tu as de mieux à faire.

— Tu crois !

— Je te le certifie ! ... Tu as bien l'air d'un homme qui a mal aux cheveux... Il est vrai que les cheveux qui te restent ont des tournures d'accroche oscur.

Tu viscomtesse te laisserait reprendre....

— Ne blague pas....

— Je te certifie : va te reposer, va prendre l'air... Ça te calme !

— Ta te débarrasses de moi !

— En prenant des formes....

Il se trouvait place, maintenant, pour une autre combinaison.

Pavinia avait trop de scepticisme vrai, son dégoût de l'humanité était trop réel pour qu'il se formât chez lui cette amitié solide, qui pouvait au contraire

être très compliquée cette affaire des Philippins ; à côté de la question politique, il y a la question religieuse et la question de langue. Il ne sera pas très facile d'établir une parfaite entente entre une population qui parle une langue et des fonctionnaires qui en parlent une autre. Il y a d'ailleurs une différence complète, une véritable antipathie entre les idées et les mœurs des Américains et celle de ces populations lointaines.

La conquête matérielle, si difficile qu'elle soit, peut encore s'expliquer ; c'est la conquête des esprits qui semble être d'une difficulté insurmontable.

Ajoutez à cela la question religieuse qui vient encore grossir les difficultés de la situation. On le comprend bien à Washington. Aussi n'épargne-t-on rien pour gagner les bonnes grâces du chef de la Chrétienté. Il y a des propriétés considérables qui appartiennent bien résolument aux moines philippins.

Il s'agit de les lever. La apostolat répugne à nos idées ; elle est contraire à nos institutions. Le gouvernement de Washington ne peut arriver à son but qu'au moyen d'achats. C'est l'objet de ses efforts en ce moment.

M. Roosevelt vient d'envoyer à Rome le gouverneur Taft pour s'entendre avec le Souverain Pontife à ce sujet. Il faut rendre justice au Président. Il se montre plein de prévenances à l'égard de Léon XIII. Malgré les bonnes qu'il déparent sa politique, malgré les pointes qu'il a posées de temps en temps, à droite et à gauche, au moment et par où l'on y attendait le moins, il y a beaucoup de doute dans tout ce qu'il tente. M. Roosevelt est un honnête homme et Léon XIII est un grand esprit. Entre ces deux natures il y a toujours moyen de s'entendre. Le jour où s'opéra l'entente entre les Etats-Unis et le Vatican sur la question des moines, on peut affirmer que le problème des Philippines sera à peu près résolu.

Le point essentiel est d'arriver à un règlement des indemnités tel qu'il satisfasse les deux parties adverses.

Les sorcières de la Martinique.

“Presque reine,” “plus que reine,” “reine voilée,” telles sont les prédictions faites à trois jeunes filles de la Martinique, à deux époques différentes par des négresses diables de bonne aventure, prédictions toutes trois réalisées.

La première a été faite à Françoise d'Aubigny, réfugiée avec son père à la Martinique. Bien ne préssageait le succès de la prophétie, tant que Françoise d'Aubigny fut Mme Scarpon ; mais elle devint, on le sait, Mme de Maintenon, et... presque reine.

Bien incertaine de l'avenir était Joséphine Tascher de la Pagerie, même lorsqu'elle était la femme du général vicomte de Beauharnais, même lorsqu'elle épousa le petit général Bonaparte, qui pourtant la fit “plus que reine”.

Quant à la troisième qui devait régner dans l'ombre, c'était Mile du Buc de Rivière, contemporaine et parente de Joséphine Tascher. Elle fut enlevée en 1804 par des pirates et devint au sérail de Constantinople, la sultane favorite.

Abdul Aziz, qui était son petit-fils, rappela en souriant cette parenté lointaine à Napoléon III, lorsqu'il vint à Paris, pour l'Exposition de 1867.

Très fortes, les sorcières de la

J'ai à travailler, tu me gêneras avec tes allures d'écurail en cage.

— Convenu. Morisset était parti.

Pavinia, les mains dans les poches, arpenta le cabinet de consultations.

Il se promena ainsi au moins un bon quart d'heure.

Puis il vint s'asseoir dans le grand fauteuil de cuir, en face de son bureau.

Il prit son front à deux mains et continua à songer.

Sa mère elle-même, en ce moment, si à fond qu'elle le connaît, n'eût point démenti chez lui, un sentiment net.

On de moins elle se fut égarée sur la direction de son sentiment.

— À quoi ?

— Voyons, tu perds le peu de bon sens que t'avait laissé la passion.... Et ma conférence, celle des Capucines.

— O'est vrai... Quand donc a-t-elle lieu ?

— La semaine prochaine, malheureux ! la semaine prochaine.

— Eh bien ! tu as le temps.

— On voit que ce n'est pas toi qui la fais !.....

— C'est vrai, mais... Et ma conférence, celle des Capucines.

— Tu crois !

— Je te le certifie ! ... Tu as bien l'air d'un homme qui a mal aux cheveux... Il est vrai que les cheveux qui te restent ont des tournures d'accroche oscur.

Tu viscomtesse te laisserait reprendre....

— Ne blague pas....

— Je te certifie : va te reposer, va prendre l'air... Ça te calme !

— Ta te débarrasses de moi !

— En prenant des formes....

Il se trouvait place, maintenant, pour une autre combinaison.

Pavinia avait trop de scepticisme vrai, son dégoût de l'humanité était trop réel pour qu'il se formât chez lui cette amitié solide, qui pouvait au contraire

M. Cubat me conduit aux eaux où règne une débordante activité. Des paniers pleins de saumons de la Néva, des poulardes du Manz, des asperges d'Argenteuil, des petits pois de Clamart, encourent les cuisses. On hache, on triture au petit pain et au grand. Plus de cent cinquante cuisiniers sont à l'œuvre. M. Cubat donne des ordres, tarabuste un peu celui-ci ; encourage celui-là.

Ce n'est plus un chef de cuisine : c'est un général qui organise la victoire !

L'alliance franco-russe a été jusqu'ici fertile en ces sortes de victoire culinaire.

M. Cubat me conduit aux eaux où règne une débordante activité. Des paniers pleins de saumons de la Néva, des poulardes du Manz, des asperges d'Argenteuil, des petits pois de Clamart, encourent les cuisses. On hache, on triture au petit pain et au grand. Plus de cent cinquante cuisiniers sont à l'œuvre. M. Cubat donne des ordres, tarabuste un peu celui-ci ; encourage celui-là.

Ce n'est plus un chef de cuisine : c'est un général qui organise la victoire !

L'alliance franco-russe a été jusqu'ici fertile en ces sortes de victoire culinaire.

AMUSEMENTS.

Orpheum Athletic Park.

Le programme de cette semaine au Parc Athlétique est très résumé et très applaudi. Le public amateur fait fêter aux danses de Eddie Mask qui est véritablement un véritable artiste, et aux scènes grotesques de Swat et Gillen.

C'est décidément dimanche prochain que commence la saison d'opéra comique à l'Orpheum, avec la troupe Lyrique de Boston. La pièce de début est "The Hermit", un opéra comique de premier ordre.

L'orchestre et les chœurs ont été dédiés pour les circonstances.

Les "Boston Lyrics" sont renforcés par Mabel Day, une prima donna soprano, et par Sig Trossi, directeur musical de la troupe. Les chœurs sont augmentés et le nombre des instruments de l'orchestre est doublé.

De riches costumes et des décors de toute beauté sont arrivés récemment.

Nul doute que dans de telles conditions les "Boston Lyrics" ne fassent une profonde impression sur le public et se lui donnent satisfaction.

Pour leur débuts ils donnent "The Hermit", un des plus suaves opéras jamais écrits et dans lequel paraissent tous les sujets de la troupe, ténors, contraltos, soprano, barytons et tout le personnel des chœurs.

Ajoutons que la direction annonce que malgré les frais qu'entraîne la production d'un opéra comme "The Hermit" le prix d'admission ne sera pas changé.

WEST END.

Jamais le temps ne s'est montré aussi favorable que maintenant aux exercices sur les bords du Lac. Aussi la population se hâte-t-elle du pâté : elle est du reste très vivement attirée par les expositions de la reine Elizabeth Brooke.

C'est ce soir, jeudi, qu'à lieu le concert populaire qui fait faire depuis quelque temps.

A ces ensembles viennent s'ajouter les scènes et les morceaux détaillés des Goolmans, excellents instrumentistes qui ont actuellement la veuve et les étudiants exercices des acrobates Acott et Eddie.

L'ESPRIT DES AUTRES.

Berlureau, piqué par la tarentule politique, a posé sa candidature ; il vient d'embaucher une bande de robustes gars pour ses réunions....

C'est ce qu'il appelle ses manœuvres de la dernière heure :

— Comment, s'écrie le docteur X... ce pauvre diable est mort après tous les seins que je lui ai donné.... Je n'en reviens pas.

— Je la porterais avec fiereté, mais je n'en reviens pas.

— Hélas ! fait un ami de défaut, vous le voyez, lui non plus n'en revient pas.

Buve la "Sparkling Abita Water", \$1.60 la douzaine de bouteilles liv